
Montréal, le 14 mars 2023 

Objet: Soutien à la candidature de Monsieur Stéphane Pallage 

Mesdames, Messieurs, 

Qu’est-ce qu’un leader ? C’est un être qui nous offre le cadre dans lequel nous sommes capable 
de faire éclore la meilleure version de nous-mêmes. Sur un campus universitaire, c’est un 
enseignant qui éveille la curiosité de ses étudiants et leur transmet une soif intarissable 
d’apprendre. C’est un chercheur qui cultive la saine émulation entre pairs, dans le but de 
promouvoir, ensemble, l’excellence. C’est un directeur qui veille, au quotidien, à ce que son 
département soit le lieu le plus stimulant possible, autant pour les étudiants que pour tous ceux 
qui, autour d’eux, contribuent à leur formation. C’est un doyen qui mesure, à sa juste valeur, tout 
le potentiel que possède sa faculté. C’est un recteur visionnaire, qui croit en l’Académie, qui est à 
l’écoute de sa communauté et qui lui offre la place qu’elle mérite au sein de la société. 

De par son parcours, Stéphane Pallage a démontré qu’il est tout cela. D’abord à l’UQAM, où il a  
longuement cheminé jusqu’à accéder au poste de doyen de l’École des Sciences de la Gestion. 
Ensuite à l’Université du Luxembourg, où il a accédé au poste de recteur. 

En 2002, alors que le doute me minait sur ce que me réservait l’avenir, je me suis tournée vers 
l’UQAM. Je fus instantanément réconfortée par la belle énergie et l’accueil chaleureux que je 
reçus au Département de sciences économiques. Je me retrouvais, dès le lendemain, face à 
Stéphane, alors directeur du programme des cycles supérieurs. Stéphane m’a écoutée avec 
bienveillance, puis m’a proposé de rejoindre l’UQAM. J’ai accepté et il deviendra, très vite, mon 
mentor et co-directeur de mémoire de maîtrise, puis de thèse de doctorat. Ce fut, avec son soutien 
indéfectible, le début d’une merveilleuse aventure qui m’a permis de rencontrer plusieurs grands 
chercheurs de renom dans mon domaine d’étude, et de travailler au sein de grandes organisations 
internationales. Puis, riche de toutes ces expériences, j’ai offert mes services à l’UQAM, cette 
université extraordinaire, où j’ai pu trouver les valeurs essentielles à mon épanouissement. 

Aujourd’hui, cette communauté uqamienne à laquelle j’appartiens, et à laquelle j’appartiendrai 
toujours, a l’opportunité d’écrire une nouvelle page de son histoire. Et ce serait un honneur et un 
bonheur, pour moi, de pouvoir l’écrire avec Stéphane Pallage, à qui j’offre tout mon soutien pour 
sa candidature au rectorat de l’UQAM. 

Sincèrement, 

Ndack Kane 
Chargée de cours, Département des sciences économiques, ESG UQAM 
Professeure, Département des sciences sociales, Collège de Maisonneuve


